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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data da Reunião: 13/02/2025 

Horário: 18:00 

Formato da Reunião: Híbrida 

  Presencialmente: Na SEMAM - Avenida Guarda Mor Lobo Viana, 435 - Centro 

  Virtualmente: Por Videoconferência no Zoom Meetings 

 

PAUTA 

1. Informes Gerais; 

1.1 Apresentação do Secretário Adjunto, Diretores e Chefias da SEMAM 

2. Relatório mensal das ações de fiscalização ambiental; 

3. Saneamento – Conselheira Katia Vaskys; 

4. Coleta/Tratamento Lixo – Conselheira Katia Vaskys; 

5. Ocorrências de extravasamentos de redes de esgoto da Sabesp – Marcelo 

Zlochevsky;  

6. Apresentação do monitoramento ambiental e de um estudo recente avaliando o 

estado natural dos ambientes recifais de São Sebastião, ambos realizados pelo 

CEBIMar – Hudson Tercio; 

7. Início do Projeto Piloto de Arborização Urbana de São Sebastião; 

8. Atualização sobre o Contrato do Município com a Sabesp; 

9. Atualização sobre as assinaturas dos contratos da SEMAM com as 

Organizações da Sociedade Civil Organizadas. 

 

FLÁVIO FERNANDES DE QUEIROZ 
Presidente do COMAM 

Secretário de Meio Ambiente 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE FEVEREIRO DE 2025. 1 

 2 

Ao décimo terceiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, por 3 

videoconferência na plataforma Zoom Meetings e presencialmente na Secretaria do 4 
Meio Ambiente, tendo início após às dezoito horas, o Senhor Flávio Fernandes de 5 

Queiroz, Secretário de Meio Ambiente e Presidente do Conselho Municipal de Meio 6 
Ambiente de São Sebastião – COMAM, conforme Lei Municipal número dois mil 7 

quinhentos e nove de dois mil e dezessete e Lei Municipal número dois mil quinhentos 8 
e oitenta e oito de dois mil e dezoito, deu início a reunião desejando a todos uma boa 9 

noite. O Presidente começou a reunião pelos informes gerais apresentando o senhor 10 
Daniel Mudat como Secretário Adjunto de Meio Ambiente, dizendo que ele voltou para 11 

a equipe e que os diretores continuam os mesmos do ano passado. Ele informa sobre 12 
a eleição do Comitê de Bacias Hidrográficas do Litoral Norte, dizendo que as 13 

inscrições para a sociedade civil vão até o dia sete de março e eleição será no dia 14 
dezenove. O secretário também dá as boas-vindas ao representante do Ministério 15 

Público presente na reunião, Doutor Alfredo. Então inicia a apresentação do relatório 16 
mensal da Fiscalização Ambiental, detalhando as ações realizadas em dezembro de 17 

dois mil e vinte e quatro e janeiro de dois mil e vinte e cinco. Ele informa também que 18 
as equipes de fiscalização atenderam denúncias, realizaram processos 19 

administrativos e aplicaram multas em diferentes bairros do município, destacou as 20 
ações conjuntas com outros órgãos, como em operações nas praias, fiscalizações de 21 

caminhões e inspeções de esgoto, além de mencionar o uso de tecnologias durante a 22 
fiscalização, como drones e equipamentos para detecção de despejo de esgoto 23 

irregular, adquiridos com recursos do FUNDAM. O Presidente passa a palavra para a 24 
Conselheira Katia Vaskys falar sobre saneamento, seguindo a pauta da reunião. A 25 

Conselheira explana a necessidade de a sociedade civil acompanhar o cronograma 26 
de obras e os investimentos previstos pelo novo contrato de prestação de serviços da 27 

SABESP para o município, ela também lembra que em reunião no Gabinete do 28 
Prefeito, o mesmo apoiou a ideia da criação de um grupo técnico para 29 

acompanhamento do contrato com a SABESP. O Presidente apoiou a ideia da criação 30 
do grupo. Em seguida a conselheira iniciou o próximo item da pauta que era sobre a 31 

coleta e o tratamento dos resíduos sólidos no município, solicitando a aceleração da 32 
publicação do plano municipal de gestão de resíduos sólidos e a participação do 33 

grupo em uma revisão nos termos de referência para a nova licitação do contrato de 34 
lixo, além de cobrar a construção do galpão para a cooperativa do município, 35 

conforme já deliberado pelo COMAM. O Presidente passa a palavra para o 36 
Conselheiro Marcelo Zlochevsky falar sobre as ocorrências de extravasamentos de 37 

redes de esgoto da Sabesp. O Conselheiro então descreve problemas de 38 
saneamento em São Sebastião, incluindo transbordamentos de esgoto, contaminação 39 

das praias e infraestrutura obsoleta. Ele enfatiza a necessidade urgente de melhorias, 40 
com diagnósticos aprofundados, manutenção preventiva e maior transparência sobre 41 

as causas da poluição. Em seguida ele propõe dez pontos de ação e pede o 42 
envolvimento ativo da sociedade civil para resolver essas questões. O Presidente 43 

passa para o próximo item da pauta, que é a apresentação do monitoramento 44 
ambiental e de um estudo recente avaliando o estado natural dos ambientes recifais 45 

de São Sebastião, realizado pelo Cebimar, para isso passa a palavra para o 46 
Conselheiro Professor Hudson Tércio, que informa que o Centro de Biologia Marinha 47 
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da Universidade de São Paulo (Cebimar) realiza pesquisas e monitoramento da vida 48 

marinha na região de São Sebastião há 70 anos. Hudson apresenta os programas de 49 
monitoramento de peixes, organismos bentônicos e lixo marinho, destacando a 50 

importância da preservação dos ambientes recifais para a biodiversidade e passa a 51 
palavra para a aluna Amanda, que compartilhou os resultados de um estudo 52 

comparativo sobre diversidade e biomassa de peixes na região, apontando que entre 53 
São Sebastião, Ilhabela e Alcatrazes, o último local tem maior diversidade e biomassa 54 

de peixes. Ela enfatiza o potencial do valor estético dos peixes para o turismo 55 
sustentável e a conservação marinha, mesmo em áreas sob pressão antrópica como 56 

São Sebastião. Hudson e Amanda destacam ainda a importância da preservação e do 57 
manejo pesqueiro. Os conselheiros debatem sobre a possibilidade de visitas ao 58 

centro de visitação do Cebimar e o Conselheiro Silas Werner sugeriu prever 59 
compensações ambientais para licenciamentos através de financiamentos à estudos 60 

e pesquisas. O Presidente passa para o próximo item da pauta informando que foi 61 
iniciado o projeto piloto de arborização urbana no bairro Vila Amélia com plantio nas 62 

calçadas. O Presidente então iniciou o próximo item da pauta, que era a atualização 63 
sobre o contrato do município com a Sabesp, dando as informações e valores da 64 

atualização. Os Conselheiros e participantes da reunião sugerem a revisão do plano 65 
municipal de saneamento básico incluindo o contrato com a Sabesp, o 66 

acompanhamento do cronograma de obras do contrato, melhorias no sistema de 67 
esgoto e ressaltam a importância da participação da sociedade civil no 68 

acompanhamento desse contrato. O Presidente continua a reunião atualizando a 69 
todos sobre as assinaturas dos termos de fomento entre a SEMAM e as 70 

Organizações da Sociedade Civil, informando que o próximo passo é a assinatura dos 71 
termos de fomento com as instituições vencedoras do chamamento para acesso aos 72 

recursos do Fundo Municipal de Meio Ambiente, lembrando que as instituições 73 
comtempladas são a Skate Salva, AMOVILA e Associação Espaço Urbano. Nada 74 

mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença e participação de todos e 75 
deu por encerrada a reunião, com esta ATA lavrada e assinada por mim, Heleonora 76 

Lopes Zimmer, secretária executiva e o Presidente deste Conselho, Flávio Fernandes 77 
de Queiroz. 78 

 79 
 80 

  Flávio Fernandes de Queiroz   Heleonora Lopes Zimmer 81 
   Presidente do COMAM            Secretária Executiva 82 
 83 
ATA APROVADA VIRTUALMENTE, CONFORME EMAIL DO COMAM DE QUINZE DE 84 
ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E CINCO. 85 
 86 
CONSELHEIROS PRESENTES: 87 
DANIEL HENRIQUE MUDAT FERNANDES 88 

THAÍS VALÉRIO MARTINS DE ANDRADE 89 

MIRIAN DENIZE DE OLIVEIRA NOGUEIRA DE SÁ   90 

JAQUELINE BATISTA DE OLIVEIRA SOUSA       91 

BRUNO RODRIGUES LUCENA 92 

ANDRÉ VITÓRIO TESTON     93 

GUILHERME ACIEN RUIZ  94 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE – COMAM 

 

Avenida Guarda Mor Lobo Viana, nº 435/Bloco A. Centro. CEP 11.608-530 - São Sebastião/SP 

  Tel.: (12) 3892-6000 – comam@saosebastiao.sp.gov.br                   3 de 3 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE 

RENAN ROBERTO DIAS SENOS 95 

EDSON MARQUES LOBATO     96 

PEDRO FERNANDO DO REGO      97 

KATIA VASKYS    98 

HUDSON TERCIO PINHEIRO      99 

MAURÍCIO TEDESCO 100 

ROGER MARQUES KERR 101 

SILAS WERNER SILVA JUNIOR    102 

SARAH BEATRIZ DE OLIVEIRA SILVA  103 

ANDRÉ MOTTA WAETGE    104 

VICTÓRIA DALLARI GRUBER 105 

CARLA MARANGOLO 106 

MARCELO ZLOCHEVSKY     107 






